
令和６年 12月定例会 一般質問 
令和６年 12月 17日（火）① 

 

 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
井筒 健太郎 

（創政会） 

１．教育行政について 

・小中学校における学校規模の適正化・適正配置について、何年後を見据えた

考え方なのか、また今後のスケジュール等について当局の見解を求める 

・小中学校への防犯カメラの設置予定はあるか 

２．参議院岩手県選出議員補欠選挙及び衆議院議員総選挙について 

・１０月に行われた参議院補欠選挙及び衆議院議員総選挙について市として投

票率向上に向けどのような取り組みを行ったか 

・衆議院議員総選挙の投票所入場券が発送されなかった理由は 

・投票済証を発行している自治体があるが、当市での導入についての考えは 

３．公共交通について 

・岩手県内で日本版ライドシェアが導入されている市町村があるが、当市での

導入予定は 

２ 
佐々木 聡 

（令和クラブ） 

１．釜石市地域防災計画について 

・土砂災害の防止策はどのようなものがあるか 

・土砂災害発災後の復旧スキームは 

２．釜石市スポーツ推進計画について 

・生涯スポーツ社会を実現する意義とは 

・スポーツ施設の今後の整備計画は 

３．釜石文化財保存活用地域計画について 

 ・無形民俗文化財を保存、活用する重要性は 

・海上渡御が縮小開催されることへの影響 

４．教育行政について 

・小中学生へのメディアリテラシー教育の現状と課題は 

・メディア情報の望ましい活用について見解は 

３ 
佐々木 義昭 

（21世紀の会） 

１．小野市長の一年間を振り返って、その成果と評価に対する所感について 

・所信表明における４つの柱について、成果と所感は 

・政策マニフェストの考え方は 

・所信表明の４つの柱の中には「防災」がなかったが、防災対応の考え方は 

２．浸水地域における商業の活性について 

・市内における商業環境は被災地区のみならず過去にないほどの危機感に覆わ

れているが現状をどう認識しているか 

・事業継続に資する事業者への支援対策は 

・震災後設立された東部地区商業協同体の目的と役割は。また、にぎわい創出

への貢献に対する当局の認識は 
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４ 
佐藤 憲弘 

（民政クラブ） 

１．事業計画について 

・当市の経常収支比率は高く財政構造が硬直化している。弾力性を持たせるた

めにも、事業期間、対象者、目標値等、事業評価を議会へ示し、より精査す

べきでは 

２．教育行政について 

・当市における過去５年間の給食残菜率の変化と最大値を伺う 

・食品ロス、児童生徒の栄養バランスの観点から、給食残菜率の高い献立の対

策について 

・当市の調理残渣・給食残渣の処理方法の取組みは 

・物価高騰に伴う経費増加による給食費の値上げはあるのか 

３．賑わい創出施策について 

・交流人口を呼び込むイベント等への予算額は適正か 

・夜間帯の交通機関についての対策は 

・経済波及効果が見込める、突発的なイベントに対応可能な補助金ガイドライ

ンの策定は 
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 質 問 者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
山﨑 長栄 

（公明党） 

１．空き地対策について 

・市内における空地の現況と有効利用について 

２．公立学校の設備整備について 

 ・体育館等の空調設備整備について 

３．高齢者対策について 

 ・終活情報登録事業と民生委員の任免について 

４．宿泊税の導入について 

 ・宿泊税導入の是非は 

２ 
磯﨑 翔太 

（創政会） 

１．環境施策について 

・一般廃棄物の処理における市民が果たすべき協力とは 

・ごみ集積所の維持管理について、責任の所在はどこに帰属するか 

・一般廃棄物処理基本計画に市民の責任、協力の事項を追記するか 

２．再生可能エネルギー施策について 

・これまでの取組から得られた知見、市内への波及効果は 

・これからの海洋再生可能エネルギーに係る取組の方向性は 

３．保健福祉行政について 

・長期収載品の選定療養に係る医薬品の自己負担の新たな仕組みの周知をど

のように実施し、理解を得ているか 

・長期収載品の選定療養に係る医薬品の自己負担分の特別料金が子ども医療

費の無償化制度の枠から外れ、窓口での自己負担が発生する理由は 

４．教育行政について 

・ＳＮＳを介したいじめの発生状況について認知しているか 

・ＳＮＳ等の利用に際して、どのように児童生徒に対して指導を行っているか 

３ 
工藤 聡一郎 

（令和クラブ） 

１．オープンデータについて 

・オープンデータの推進に関する当市の取組は 

・官民データの利活用に対する当市の方針は 

・オープンデータプラットフォームへのデータの提供を行わないのか 

２．脱炭素先行地域について 

・民生部門電力の脱炭素化に関する取組は 

・脱炭素先行地域の取組により期待される効果は 

・対象地域内の電力需要家や関係者との合意形成を図るための取組は 

３．地域医療について 

 ・県立病院の経営計画に対する当市の方針は 

・二次医療機関の機能維持や妊婦健診の再開に向けた常勤医や応援医師の確

保に対する当市の取組は 

・県立病院建替え後の病院ヘリポート等の管外搬送に向けた設備の設置は検

討されているか 

４．教育行政について 

・今年度の全国学力・学習状況調査の結果では、全国・県内と比較して市内小

中学生の学力はどのような現状にあるのか 

・当市の中学生の英語力は政府が求める水準にどの程度達しているのか 
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 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
三浦 一泰 

（民政クラブ） 

１．温室効果ガス削減について 

・一般廃棄物処理基本計画の概要は 

・一般廃棄物処理基本計画を推進する上で、今後考えられる課題と市民への影

響は 

・３R（リデュース・リユース・リサイクル）の取り組み状況と成果は 

・プラスチック資源循環法への対応状況と今後の取り組みは 

２ 
細田 孝子 

（公明党） 

１．健康福祉行政について 

・ワクチン接種について 

２．防災行政について 

 ・防災基本計画修正に伴う災害対応について 

・防災士の活用について 

３．除排雪支援について 

 ・除排雪が困難な世帯への支援について 

３ 
古川 愛明 

（創政会） 

１．災害避難対策について 

・津波、洪水等ハザードマップの周知は 

・市民の災害意識の高揚は 

・防災士、自主防災会の組織化は考えないのか 

・災害関連死の対応は 

・災害時のペット避難の対応は 

２．子育て支援について 

・小中学校給食費無償化は 
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 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
高橋 松一 

（令和クラブ） 

１．地場産業、水産業・林業の振興・育成について 

・地元水産業の現状と育成への対策は 

・私有林、市有林の現状は 

２．震災後のフロントプロジェクト 1、2、3の今後の発展策について 

・震災後、高層ビルが増築されたが、時代に沿う居住空間や憩う場所の必要性

を強く感じるが見解は 

・フロントプロジェクトの今後の発展計画は 

３．鈴子町の公有地取得等の経過と今後の活用方法について 

 ・鈴子町の広大な土地、かっては大手地元企業の所有と伺うが、今後の活用

方法をお示し下さい 

２ 村田 信之 

１．ふるさと納税について 

・返礼品の差別化戦略について 

他の自治体との差別化を図るために、地元産品の魅力をどのように高め、寄

附者を増やす工夫をしているのか 

・地域課題に取り組む団体への寄附促進策について 

「釜石ふるさと寄附金」が広く認知されるための広報や仕組みの改善策は

何か 

・企業版ふるさと納税の推進 

企業にとって魅力的なプロジェクトを提案し、寄附を呼び込むための戦略

はどのように計画されているのか 

・市のふるさと納税の活用実績と効果の見える化 

寄附金がどのように使われ、地域にどのような成果をもたらしたのかを寄

附者や市民に示す取り組みは十分か 

・ふるさと納税を活用した中長期的な地域づくりのビジョン 

釜石市がふるさと納税を活用して、持続可能な地域社会を築くための具体

的な計画は何か 

２．自動運転バスの実証実験について 

・乗客のアンケートの結果、分析について 

8月で実証実験した際、乗客にアンケートをとったが、その結果や分析はど

うか。内容をうかがう 

・アンケート結果の公表 

その集計結果や分析を公表する予定はあるか。公表するとすれば、その手段

はなにか 

・今後の導入もしくは再度の実験の予定はあるか 

３ 深澤 秋子 

１．マイナ保険証について 

・マイナ保険証の利用率が低迷するなか、市内における利用者や医療機関、薬

局への影響はどうか 

・マイナ保険証の解除申請の状況と市民への解除方法の周知は 

・特定健診時の対応は 

２．保健福祉行政について 

・「医療フォーラム」が開催されたが、市民の声をどう受け止め、どう生かし

ていくのか。また今後も開催予定はあるのか 

・夜間受診時や県立大船渡病院受診時の交通手段について具体的な支援策は 

３．パートナーシップ制度について 

・パートナーシップ制度導入の進捗状況は 

 


